

SEGUNDA EDICION

BARCELONA--MELILLA

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Dinamita.—Despedida

Madrid 14 á las 8'15 n.

Comunican de Barcelona que en un balcón del *Círculo Liberal* se encontró esta madrugada una bomba esférica cerrada con tornillos.

Se ha hecho una brillante despedida á la brigada de cazadores que hoy ha salido de aquel puerto con dirección á Melilla.

Heridos.—Honores

Malaga 14 á las 8'20 m.

Acaba de llegar el vapor *Sevilla* conduciendo diez y nueve heridos. Entre ellos hay cinco que lo están de gravedad.

El cuadro de oficiales del batallón disciplinario ha solicitado se conceda á su bandera la corbata de San Fernando, por el heroico hecho de armas llevado á cabo por dicho batallón en la acción del día 28 del pasado Octubre, cargando á la bayoneta sobre los rifeños que se habían atrincherado.—C.

Maüser.—Fuego

Madrid 14 á las 8'25 n.

Se ha dado orden al crucero *Reina Mercedes* que á máquina forzada vaya á Melilla á descargar los fusiles Maüser.

Continúa el cañoneo por los fuertes y escuadra sobre los poblados y posiciones de los moros, habiéndose dado órdenes que aquel sea más vivo que en los días anteriores.

Cañoneo

Málaga 14 á las 8'30 n.

Han sido cañoneados vivamente los caseríos de Frajana y Mazuza, causándose innumerables bajas al enemigo y un destroz espantoso.

Oyese desde nuestros fuertes un griterío ensordecedor.

Los moros espantados huyen de una parte á otra, viéndose por doquier envueltos por nuestros fuegos.

En el campamento de nuestros soldados no ha ocurrido novedad.—C.

Los anarquistas

Madrid 14 á las 8'50 n.

En el reconocimiento practicado en la casa del anarquista Fontanals fueron ocupadas diez bombas, cartuchos, pólvora y dinamita.

Han sido conducidos á Barcelona por medio de la guardia civil, varios individuos que se sospecha estén complicados en el crimen del Liceo.

Varias noticias

Madrid 14 á las 9'30 m.

En Melilla los moros siguen atrincherados y ocupando las posiciones de siempre, de modo que su actitud belicosa no se ha modificado en nada.

Ha fallecido en la plaza un niño á consecuencia de la conmoción que le produjeron los cañonazos.

Se ha notado que escasean las provisiones estos días. Espéranse arribos de víveres y vituallas.

Los regimientos de Saboya y San Fernando han sido ya acampados.

Ha sido terminado el fortín que se construía para defensa del campamento y han comenzado las obras para emplazar una nueva batería.

El conflicto resuelto

La *Correspondencia de España*, ocupándose de la solución probable ó posible que pueda tener el conflicto de Melilla, creado por la actitud de los moros que no quieren que se construya el fuerte en la colina de Sidi-Aguariaix, acoge el rumor de que el Sultán intente resolverlo cediendo á España el monte Gurugú á cambio del de Sidi-Aguariaix.

Dicho periódico juzga que esta cesión ó cambio ninguna ventaja militar ni política reportaría á nuestra Nación, por la gran dificultad de comunicación de dicho monte con la plaza, lo cual imposibilitaría que pudiese subsistir la guarnición del fuerte, por ser en extremo difícil y á veces muy comprometido abastecerle de víveres y municiones, dada la gran distancia á que se halla de Melilla.

El principio de la crisis

Madrid 14 á las 9'45 n.

Amigos íntimos del general López Domínguez y que conocen su manera de pensar en punto á la cuestión de Melilla, aseguran que irá al teatro de la guerra tan luego como el general Macías le diga que se han establecido los campamentos, que han llegado los fusiles Maüser y se han repartido á todas las tropas.

Añaden dichos amigos que en el caso de que por exigencias de la política ó por discrepancias de opinión en el seno del Gabinete se le impidiera verificar este viaje, se retiraría del Gobierno.

Confírmase, por otra parte, que el señor Moret se opone decididamente á este viaje, con lo cual se crea una situación crítica.

Detalle de los ascensos

Madrid 15 á las 12'10 m.

En la anunciada combinación militar se tiene por seguro que el general de división Sr. Alameda será ascendido á Teniente general; á general de división el Sr. Zapino Latorre; á generales de brigada el señor Casellas, del arma de infantería; el señor Ezpeleta, de caballería; el señor Sevilla, de artillería; el Sr. Lasarte, del cuerpo de la guardia civil y el Sr. Carrascosa del de ingenieros, coroneles que ocupan el número 4 en sus respectivos escalafones.

Este, último que tiene su destino en Alicante, pasará á la sección de reserva del Estado Mayor General.

Nuevas y diversas noticias

Madrid 15 á las 2 m.

Después de verificadas las elecciones se hará una combinación de gobernadores que se publicará del 24 al 26 del actual.

Insístese en que los ministros señores Moret, Gamazo y Maura se oponen á que pase á Africa el general López Domínguez.

Créese que dentro de dos ó tres días se verificarán operaciones militares de mucha importancia en Melilla.

Los moros y el cañonero

Melilla 15 á las 9'20 m.

La feria de Frajana que se verificó ayer estuvo poco concurrida. Los moros que

asistieron á ella llevaban todos jaique blanco que es el distintivo de guerra.

El caza-torpederos *Temerario* ha marchado al Peñón de Alhucemas.

Siguen la hostilidades

Melilla 15 á las 9'50 m.

Los moros siguen hostilizando, sin cesar, nuestras avanzadas.

Ha caído dentro del polígono una bala que, examinada con detención, resulta de tamaño mayor que las correspondientes á los fusiles Maüser, por lo cual resulta que dicho proyectil ha sido disparado por una arma desconocida.

Recompensas

Madrid 15 á las 9'50 m.

Está completamente ultimada por el Ministro de la Guerra, la propuesta de recompensas para los que más se han distinguido en las operaciones militares ocurridas hasta ahora en Melilla.

La propuesta alcanza á dos jefes, cuatro capitanes, ocho subalternos y sesenta soldados.

Los telegrafistas

Madrid 15 á las 10'5 m.

Por un Decreto que publica la *Gaceta* se dispone que los mozos pertenecientes á la primera reserva y los del próximo sorteo que se encuentran sirviendo en el cuerpo de telégrafos como oficiales, aspirantes ó auxiliares, figurarán como supernumerarios en los institutos militares á que se los destine siempre que continúen sirviendo en el expresado cuerpo.

Los trabajos en Melilla.—Firma de la Reina.

Madrid 15 á las 12'15 t.

Ayer quedó terminado el campamento que se construía en Horcas Coloradas y la trinchera para su resguardo.

Hoy se ha dado principio á las obras de ensanche del fuerte de Santiago.

El Ministro de la Guerra lleva á la firma de S. M. la Reina la propuesta de recompensas á que me refiero en un telegrama anterior.

El día en Melilla.—Noticias oficiales.

Madrid 15 á las 12'40 t.

El último telegrama oficial del general Macías recibido ahora en el Ministerio de la Guerra, dice:

«Se ven escasos moros en sitios lejanos de nuestro territorio.

Sigue un fuego de cañón, lento pero no interrumpido, contra el campo rifeño.

Hoy miércoles al amanecer ha salido un convoy con objeto de aprovisionar el fuerte de Cabrerizas Altas.

Lo han custodiado un corto destacamento de tiradores Maüser y una sección de penados con armas.

Se ha llegado al fuerte sin dificultad ni incidente alguno, dejando en él las municiones de guerra y boca que se conducían.

Al regresar el convoy los enemigos hicieron algunos disparos sueltos, quedando únicamente herido un mulo.»

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Un petardo en Villanueva y Geltrú

Barcelona 15 á las 12'45 m.

A las diez de esta noche ha estallado un formidable petardo en la casa-cuartel de la Guardia civil de Villanueva y Geltrú.

La explosión ha causado grandes desperfectos en el edificio, pero afortunadamente no ha producido ninguna desgracia personal.

Hay que recordar que la benemérita de Villanueva y Geltrú fué la que detuvo á Fontanals, Secretario de *Las Tres Clases de Vapor*, encontrando en su domicilio los explosivos y objetos que he telegrafiado.

Más atentados.—Acuerdo de la Diputación.—Protestas

Barcelona 15 á las 2'30 m.

En los balcones del *Círculo fusionista*, situado en la Plaza Real de esta ciudad, ha sido hallada esta mañana una bomba.

El proyectil es esférico, de hierro y con la mecha apagada.

La Diputación provincial en la sesión de esta tarde ha acordado protestar enérgicamente del crimen del Liceo y pedir al Gobierno medidas represivas.

La Sociedad de *Las Tres Clases de Vapor* ha protestado desde las columnas del *Noticiero Universal*, asegurando ser una sociedad pacífica, moderada y que repele los crímenes de los anarquistas.

Los objetos que según telegrafíé ayer fueron encontrados en el domicilio de uno de los anarquistas detenidos fuéronlo en la casa de Fontanals, uno de los representantes de las *Tres Clases*.

Han circulado rumores de que se ha descubierto á los autores del atentado del Liceo.

Oficialmente nada se ha traslucido, observando el Gobernador una conducta muy prudente.

Amengual.

Fiesta moruna

Un periódico de Tánger relata una ceremonia curiosa en los siguientes términos:

«Hoy se han conducido al santuario ó tumba del sheriff de Wazou, en medio de una procesión monástica y rica en escenas verdaderamente salvajes, el precioso túmulo de madera tallada y la no menos rica cubierta de terciopelo recamado en oro, que un rico *fazi* devoto del santo, le dedica para que no se coloque en su sepultura.»

El número de moros de todas edades que componían la procesión, unos dando saltos, como los *aisawas*, y otros golpeándose la cabeza con balas hasta inundarse el rostro de sangre, era increíble. Formaban parte de esta procesión los *gnauas*, *hamachas*, *aisawas* y otras castas, y, así en las calles como en las ventanas y azoteas, había una multitud inmensa de espectadores que contemplaba ese cuadro, que tan bien retrata las costumbres de este país.»

